

国際ロータリー第2730地区

高鍋ロータリークラブ 会報



会長 中武 功見
副会長 多賀 学昭
幹事 岩本 正志

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30

例会場 ホテル泉屋 2F

事務所 宮崎県児湯郡高鍋町大字北高鍋1368-4
ホテル泉屋内 TEL・FAX 0983-21-1636

第 2269 回 令和 5 年 10 月 5 日プログラム

- | | |
|---------------|--------------|
| 1. 点 鐘 | 7. 月初めのセレモニー |
| 2. ロータリーソング | 8. BOX披露 |
| 君が代・奉仕の理想 | 9. 各委員会報告 |
| 3. ビジター・ゲスト紹介 | 10. 点 鐘 |
| 4. 会長の時間 | 11. |
| 5. 幹事報告 | |
| 6. 出席報告 | |

高鍋ロータリークラブテーマ

『明るく居心地の良いクラブから、希望の種子を』

第 2730 地区ガバナー 池ノ上 克
中部グループガバナー補佐 長嶺 貴臣
RI 会長テーマ

『世界に希望を生み出そう』

第 2730 地区テーマ 『平和を求め、希望あふれる、
明るいロータリーライフを進めよう』

10 月の月間テーマ

経済と地域社会の発展間・米山月間

本日の例会案内

- | | |
|------------|-----------|
| *月初めのセレモニー | |
| *米山月間卓話 | *雑誌紹介 |
| *米山ランチ BOX | *例会終了後理事会 |

次週例会案内; 10 月 12 日 (第 2270 回)

- *血圧測定
- *公式訪問前のクラブ協議会
- 長嶺貴臣ガバナー補佐来訪

第 2268 回 例会内容 (9/28)

☆会長の時間

皆様お疲れ様です。

本日も、高鍋ロータリークラブ例会にご出席いただき、誠にありがとうございます。また、先週は夜間例会と観月会並びに近藤さんの歓迎会に、多くの会員の皆様にご出席いただきまして本当にありがとうございました。さらに、夜間例会に先立ちパスト会長会をご開催いただき、会長ノミニー選考委員会を立ち上げて頂き、三つ重ねて御礼を申し上げます。本日は、その選考委員会の第 1 回目の会議を例会終了後に行ってくださいますので、例年より少し早くなりますが再来年の高鍋 RC の 50 周年会長になりますので、なにとぞよろしく願いいたします。

さて、私昨日は佐賀県の鳥栖市に行っておりました。

ここで問題です、皆様、鳥栖市という何を想像されますか？1 番、鳥栖ジャンクション。2 番、鳥栖プレミアム・アウトレット。3 番、サッカーJリーグ、サガン鳥栖。4 番、麓刑務所。さて、何番でしょうか？ それでは、昨日私が鳥栖市に行った理由は何でしょう？ 1 番、九州の交通の

会長 中武 功見 君



要所、鳥栖ジャンクション。その工事現場の視察に行っていた。2 番、2004 年に三菱地所が開発した鳥栖プレミアム・アウトレット。そこにお弁当の食材探しに行っていた。3 番、サッカーJリーグのサガン鳥栖、そこにお弁当の営業に行っていた。4 番、麓刑務所、そこに出所のお出迎えに行っていた。さて、私は何をするために佐賀県鳥栖市に行ったのでしょうか？

正解は、4 番、鳥栖市の麓刑務所に出所者のお出迎えに行っていたのです。出所者と言っても正確に言うと刑期を満了した満期出所者ではなく、刑務所内での刑務態度が良く良好措置として刑期満了前に、シャバに帰ることができる仮出所者のお出迎えに行っていたんです。

この仮出所者は宮崎保護観察所で保護観察の手続きを取り、刑の満了の日まで保護観察処分に付されます。その保護観察期間中に保護観察所の保護観察官と連携して、月 1 回から 2 回、面談を行うのが保護司です。保護観察官と連携してと言っても、実際に面談を行うのは保護司一人で、毎月その面談の報告を保護観察官に報告するという業務の流れになっています。

私も保護司をかれこれ 7~8 年やっていますが、今回のお出迎えは保護司としてではなく、自立準備ホームの職員として行ってきました。自立準備ホームと言っても、皆さんよくわからないでしょう。保護司の中にも、自立準備ホームのことを知っている人はまだまだ知られていないのが実情です。自立準備ホームとは、更生保護施設の一種

で、刑務所や少年院を出所・出院したものの、帰る家の無い人や金のない人が、自立できるまでの間に一時的に住むことのできる民間の施設になります。

ちなみに、民間は民間でも更生保護法人が運営する更生保護施設は宮崎県には1か所だけ、宮崎駅のすぐ東側の宮崎科学技術館などがある宮崎中央公園そばに「みやざき青雲」という専門施設があります。なぜそこに更生保護施設があるのかというと、科学技術館や宮崎市総合体育館・ニューウエルシティホテルなどがある、宮崎中央公園は以前何だったか覚えている方はいらっしゃいますか？実はその昔は、宮崎刑務所があった場所なんです。

宮崎刑務所は現在移転し、国富町・高岡町に近い糸原にあります。

話を戻しますが、自立準備ホームとは、法務大臣の認可を受けている更生保護法人が運営する更生保護施設とは少し異なり、あらかじめ保護観察所に登録されたNPO法人、社会福祉法人などが、それぞれの特徴を生かして自立を促しています。例えば、老人ホームや障害者入所施設の一室を自立準備ホームにして集団生活をするとところがあれば、私のように不動産会社の利点を活用して、一般のアパートなどに居住してもらう場合もあります。それらいずれの場合でも、自立準備ホームの職員が毎日の食事の提供や生活指導などを行っています。

さらに話を戻しますが、麓刑務所とはどのような刑務所かご存じでしょうか？実は、女性刑務所なんです。法務省では矯正管区が全国に8か所、札幌・仙台・東京・名古屋・大阪・広島・高松・福岡があります。福岡矯正管区には女子及び女性を収容する施設は、分院を含め女子少年院が2か所（福岡県・沖縄県）、男性・女性両方を収容する北九州医療刑務所、それに女性だけの麓刑務所になります。

またまた、ちなみに、刑務所には宮崎に住んでいるので宮崎刑務所に入るとは限りません。実は、宮崎刑務所はB刑務所と呼ばれ、犯罪傾向の進んでいる受刑者の収容施設なんです。再犯を繰り返しているものですね、鹿児島刑務所も同様です。犯罪傾向の進んでいない初犯などの場合にはA刑務所、九州では大分刑務所がそれにあたります。ただ大分刑務所には、殺人などで刑期が10年以上の者もいます。この刑期10年以上を収容するのがL刑務所、九州では福岡刑務所・熊本刑務所がそれにあたります。

この様な話になりますと、この会長の時間だけでは到底足りませんので、本日はこのくらいで、昨日の私の行動からお話をさせて頂きました。少々、場がどんよりしてしまい申し訳ありませんが、本日も会員卓話が大変充実していますのでお楽しみにして頂ければと思います。

本日もこの例会が皆様の入りて学ぶ機会になれば幸いです。どうぞ最後までロータリーをお楽しみください。

☆幹事報告

幹事 岩本 正志 君

<幹事報告>

*赤い羽根共同募金運動による助成金要望事業の審査会の開催について

日時 令和5年10月18日

13:15~16:45

場所 高鍋町老人福祉会



☆会員卓話

井上 博功 君

<故 柴垣復生さんの武勇伝>

入会の時の印象

柴垣さんが入会は1993年9月、今から30年前。私が41歳のころ。ロータリーに入会して1年目くらい。「飄々（ひょうひょう）として朗らかな人だなあ」という印象。



柴垣さんの経歴

京都大学卒業。全日本ラグビーの代表選手、日本海軍兵学校卒業の日本海兵隊の幹部候補、神戸製鋼所の重役、高鍋藩の秋月の子孫、これを聞いただけですすごい人が入会してきたと驚いた。

大学時代の女性関係

いつ頃話を聞いたか覚えていないが、50歳頃だったと思う。京都大学時代のラグビー部で女性にモテていたが、海軍兵学時代はもっとモテた。特に人妻にモテていたようで、女性には不自由しなかったそうです。

神戸製鋼時代の社長の座争い

最重要重役まで上り詰めて、いよいよ社長就任を打診された時同僚ライバルが現れて、社長ポストの争いになり、結果敗退して、重要ポストを用意されていたけど、社長と一緒に仕事をしなくなかったので、アフリカのケープタウンに自ら転勤願いを出した話。

神戸製鋼時代の行きつけの居酒屋（平成18年ころ）

神戸製鉄時代の東京駅の近くの鉄鋼会館の地下にある居酒屋の話。私は、その居酒屋でその当時付き合いのあった宝酒造の専務を接待した話。その時、初めて行った店で、宝酒造の池田専務のごく親しい国税局の局長と偶然会った話。その店が経済界の大物が利用している店だったことをあとで知る。神戸製鋼の社内にも歴史に残る先輩として刻まれている。私は神戸製鋼関連会社と仕事の付き合いがあったので、柴垣さんのことを話すと、皆さん柴垣さんを紹介してくれと頼まれる。それだけ、業界では有名な人だということがわかった。

柴垣さんの楽観論

柴垣さんに長生きの秘訣はなんですかと尋ねたら、いつも返ってくる言葉が、わしは「死ぬまで生きるわ」だった。

去年のミニラグビー大会でのエピソード

朝、私が柴垣さんを迎えに行く役目だった。チャイムを何回鳴らしても返事がないので、諦めて一旦大会会場に行った後、何回か電話をしたが応答がないので心配になって、救急車に連絡しました。するとしばらく立てから、救急車の担当から通報者の私に電話が入り、柴垣さんは寝ておられて、目が覚めなかったということで、電話を柴垣さんに代わられて、私が柴垣さんを大丈夫ですか？と声をかけたら、「井上君か、今、家の中で、えらい騒動になっているわ」

本当に柴垣さんにしか言えない発言でした。

ゴルフでのエイジシュート

ゴルフではエイジシュートを数回達成されています。

1回目は米沢ロータリークラブのコンペで。

82歳の時スコア82で。

☆会員卓話

橋口 清 和君

一般貸切旅客自動車運送事業

旅客自動車運送事業のうち乗車定員が11人以上の自動車を使用して旅客を運送する事業のことを、貸切バス事業、正式には「一般貸切旅客自動車運送事業」といいます。旅行会社などが集めた旅行者の団体を運送するバスをイメージしてください。一個の団体等と運送の契約を結んで、車両を貸切って運送する旅客自動車運送事業のことを指します。



一般貸切旅客自動車運送事業（貸切バス事業）の開業
貸切バス事業をはじめするには、地方運輸局長の許可を受ける必要があります。その許可を受けるためには、まずは、営業所を管轄する運輸支局へ経営許可申請書を提出します。そして、運輸支局の窓口で申請書が受理されると、運輸局において審査されます。審査の結果、申請内容が各地方運輸局の定めた許可の基準（要件）に合致していることが確認されれば、貸切バス事業の許可を取得することができます。

●最初に購入したバスは、普通免許で運転できるキャンピングカーでした。（写真）路線バスとほぼ同じ大きさなのに、実は普通免許で運転できるのです。ですから、公道でこのバスで練習して、大型2種免許を取得しました。（免許証履歴）写真

●大型2種免許取得後、ヤフオクでバスを個人購入して、登録が大変でした。（写真）この時代、簡単には個人でバスを所有することはできませんでした。

地域の人々がバスで旅行に連れて行くと、お礼の金品を出そうとしますが、受け取ると道路運送法違反、いわゆる白バス行為になります。そこで規制緩和で認可制から許可制度に3台所有で開業できることを知り、正式に貸切バスの許可を平成17年2月に個人取得しました。

そしてその後法人化して現在に至っています（写真）

- ロータリークラブも職業分類を変更しました。
- 安全指示系統、安全遵守事項シートをもとに、3A, 3Y標語を唱え安全運航に努める。
- 現在大型バス53名乗り3台、中型バス40名乗り1台、中型バス28名乗り1台、小型バス24名乗り1台、計6台で運行しています。運転手は7名登録しています。
- 事業内容は、各種団体旅行（旅行企画弊社独自で開発）、部活送迎、冠婚葬祭送迎等と地域に密着して事業展開しています。
- レンタカー事業も令和4年3月から事業展開しています。来年3月にはマイクロバスレンタカーも始めます。



クラブ戦略・危機管理
委員長 藤本 範行君



石井秀隣君

☆出席報告

出席委員長 関 康仁 君

出席状況 (9/28)

| | |
|----------|--------|
| 会 員 数 | 41 名 |
| 出席 会 員 数 | 31 名 |
| ホーム出席率 | 77.50% |
| 前々回修正出席率 | 95.00% |



10月例会プログラム

- 10/5 2269回 月初めのセレモニー・雑誌紹介
米山月間卓話・米山ランチBOX
例会終了後理事会開催
- 10/12 2270回 公式訪問前のクラブ協議会
血圧測定・ポリオBOX
- 10/19 2271回 地区大会報告・ポリオBOX
例会終了後プログラム委員会
- 10/26 2272回 ガバナー公式訪問
100万ドルランチBOX

100%出席のお願い

10月26日（木）は、ガバナー公式訪問です。
100%出席にご協力をお願い致します。
出席委員会